



ORDO FRATRUM MINORUM

MINISTER GENERALIS

Curia Generale dei Frati Minori (OFM)

Via di Santa Maria Mediatrix 25, 00165 Roma - Italia - Tel. +39 06 684919 - eMail: mingen@ofm.org

A todos los frailes de la Orden



Nairobi - Kenia, 27 de enero de 2024

Queridos hermanos,

el Señor les dé la paz!

He recibido con dolor la noticia del paso a la vida eterna de fray Hermann Schalück mientras me encuentro en Nairobi con el Definitorio General y los Ministros, Custodios y Presidentes de África. Fray Hermann fue un hermano que muchos de nosotros conocimos y apreciamos.

Friedhelm Schalück nació en St. Vit el 8 de mayo de 1939, hijo del granjero Wilhelm Schalück y su esposa Ida, nacida Surmann. Creció con ocho hermanos. En 1959 se graduó del Colegio Franciscano de St Ludwig/Vlodrop.

El 15 de abril de 1959 fue recibido en el noviciado de la entonces Provincia Franciscana de Sajonia en Rietberg y se le dio el nombre religioso de Hermann. Realizó su profesión solemne el 19 de abril de 1963 en Warendorf. El arzobispo Lorenz Cardinal Jäger lo ordenó sacerdote el 22 de julio de 1965.

Después de continuar sus estudios en la Universidad Ludwig Maximilian de Múnich, el 7 de febrero de 1970 obtuvo el doctorado en teología con una tesis sobre la idea de pobreza en la teología de Buenaventura.

Después de un breve período de enseñanza en el entonces colegio religioso franciscano capuchino de Múnich, en abril de 1973 fue elegido Provincial de Sajonia. Mantuvo este cargo hasta 1983. Sus siguientes cargos, hasta junio de 1997, fueron los de Secretario general para la Formación y los Estudios en 1983, Definidor general en 1985 y desde junio de 1991 Ministro General, hasta 1997.

Después de su regreso a Alemania, en noviembre de 1997 fue Presidente de la Organización Católica de Socorro Internacional Missio, con sede en Aquisgrán, servicio mantenido hasta 2008. En 1998 fue nombrado miembro de la Congregación para la Evangelización de los Pueblos.

Continuó trabajando para la misión de la Iglesia y de la Orden Franciscana. Los crecientes problemas de salud requirieron su ingreso en un centro de atención el año

pasado. Aquí se adaptó bien y continuó siguiendo los eventos mundiales con los ojos abiertos.

La mañana del 26 de enero de 2024, falleció inesperadamente en su habitación, mientras que en la iglesia del convento se celebraba la Eucaristía con un retiro para las monjas.

Le conocí personalmente en 1985. El recuerdo más vivo que guardo de él es su capacidad para prestar atención y escuchar, a nivel personal.

Aquí se podía percibir algo de su espíritu, junto con su inteligencia. El año pasado lo escuché por teléfono después de la operación a la que se había sometido y encontré a la misma persona, con el cuidado y la escucha de tantos años atrás.

Siempre he apreciado en fray Hermann, especialmente cuando era nuestro Ministro general, la apertura de fronteras al mundo que supo dar a nuestros discursos y horizontes. Intuyó hace tiempo la crisis de un cierto modelo de vida religiosa y supo mostrarnos un paso más largo.

Sintió con fuerza la urgencia de un compromiso mundial en favor de los pobres y de la salvaguardia de la creación, alimentado por una profunda espiritualidad franciscana.

Ahora nuestro querido hermano, ex ministro y siervo de lo que él mismo nos enseñó a considerar una fraternidad internacional y no solo provincial, está en la luz de Dios y de allí ve a las personas y las situaciones. Seguimos sintiéndolo como una presencia fraterna y capaz de guiarnos. Por eso sería interesante volver a leer sus escritos e intervenciones, para encontrarlos siempre muy actuales. Su presencia como hermano y Ministro continúa entre nosotros.

Recuerdo a todos los hermanos y fraternidades que recen por él, encomendando su vida y su muerte al Altísimo Dador de todos los bienes, para que lo acoja en la comunión de los santos y multiplique los frutos de su generosa respuesta a la llamada del Señor.

Saludo a todos y cada uno, invocando la Bendición de San Francisco.

Fraternalmente,



F. Massimo Fusarelli ofm

Fray Massimo Fusarelli, ofm

Ministro General

Prot. 112995/MG-138



ORDO FRATRUM MINORUM
MINISTER GENERALIS